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◆議員の質問回数、知っていますか？ 

そこで、定例議会や臨時議会で、議員のみな

さんがこの４年間でどれくらい個人質問をされ

てきたのか調べてみました。（儀礼的挨拶は除く・

下図参照）２００３年５月～２００６年７月までで集

計したところ、１８回もの個人質問をしていた議

員がいた一方で、なんと、３年半もの間で、質問

回数が５回以下の議員数３６人中、２２人もいま

した。さらに、０回という議員も１人いました。議

員として様々な活動をしていると色々な疑問が

出てくるはずなのに、どんな活動を普段されて

いるのでしょうか？ 

私は、考えて行動して、疑問が出てきたら質

問して、そしてまた考えて行動して、疑問が出て

きたら質問して、この繰り返しだと思っているの

ですが、みなさんはどう思われますか？ 

神 原 宏 一 郎 の 

つ な が り 通 信 
２８才 

◆何のための個人質問？ 

昨年の１２月議会の傍聴に何度も足を運びま

した。私たち市民の今やこれからのくらし、社会

をよりよくしていこうと活発な質疑応答がたくさん

されるものと期待して行きました。 

しかし、議員からの質問も市側からの回答も

全て用意された文章の朗読。聞いていてとても

疲れます。議員の方々も同じ思いなのかは分か

りませんが、ちらほらと居眠りをされている方も

いました。また、単なる文章の朗読にも関わら

ず、どこを読んでいるのか分からなくなってしま

い質問をとばす議員も出る始末。答えを準備し

ていた市側も質問がとばされたことで動揺する

など、何のための個人質問の時間なのかと思い

ました。 

◆学級崩壊ならぬ議会崩壊!? 

今日、しばしば学級崩壊という話を耳にしま

すが、議会もそれに近い雰囲気でした。居眠り

する議員がいた事は述べましたが、他の議員の

質疑応答中に私語をしている議員、大声で野次

をとばす議員がいました。他人の発言中は、静

かに話を聞くという当たり前のことが出来ない議

員がいるにも関わらず、そういう議員を誰も注意

しない。これって、議会崩壊と言ってもおかしくな

いのではないでしょうか？ 

  

か ん ば ら こ う い ち ろ う 

かんばらの議会傍聴記 

0 回 １人 

1 回～5 回 21 人 

6 回～10 回 8 人 

11 回～15 回 5 人 

16 回～20 回 1 人 

 

定例議会・臨時議会の質問回数別人数 
2003 年 5 月～2006 年 7 月 


